

TÜRKMENISTANYŇ BILIM MINISTRIGI

DÖWLETMÄMMET AZADY ADYNDAKY
TÜRKMEN MILLI DÜNYÄ DILLERI INSTITUTY

**Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň
talyplarynyň arasynda rus dili boýunça Halkara internet olimpiadany
guramak hem-de geçirmek barada**

DÜZGÜNNAMA

Aşgabat – 2023

Şu Düzgünnama Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň arasynda baglaşylan Ylalaşyklarda, gol çekilen Ähtnamalarda bellenen çäreleri durmuşa geçirmek maksady bilen işlenip taýýarlandy.

I. Umumy düzgünler

1.1. Şu Düzgünnama Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň talyplarynyň arasynda rus dili boýunça Halkara internet olimpiadany (mundan beýläk “Olimpiada” diýilýär) guramagyň we geçirmegiň tertibini, düzgünlerini, onuň maksatlaryny hem-de wezipelerini belleýär.

1.2. Olimpiadany Türkmenistanyň Bilim ministrliginiň giňden goldaw bermeginde Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri instituty guraýar we geçirýär.

1.3. Olimpiadanyň guramaçylyk, usulyýet we tehniki goldaw babatda meselelerini çözmegi Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri instituty üpjün edýär.

II. Olimpiadanyň maksatlary

2.1. Türkmenistanyň Prezidentiniň 2017-nji ýylyň 22-nji dekabrynda kabul eden “Türkmenistanda daşary ýurt dillerini okatmagy kämilleşdirmegiň Konsepsiyasyny” durmuşa ornaşdyrmagyň Meýilnamasyny ýerine ýetirmek.

2.2. Türkmenistanyň Prezidentiniň 2017-nji ýylyň 15-njisentýabrynda kabul eden “Türkmenistanda sanlybilim ulgamyny ösdürmegiň Konsepsiyasyny” durmuşa ornaşdyrmagyň Meýilnamasyny amala aşyrmak.

2.3. Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň arasynda baglaşylan Ylalaşyklarda, gol çekilen Ähtnamalarda bellenen çäreleri durmuşa geçirmek.

2.4. Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň zehinli, rus dilinde öz intellektual mümkinçiliklerini ýokary derejede aýan etmäge ukyply talyplaryny ýüze çykarmak.

2.5. Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň rus dilini dürli maksatlar üçin öwrenýän talyplarynyň nazary we amaly bilimlerini derejesini anyklamak, olary ele alan sözleýiş başarnyklaryny hem-de endiklerini kämilleşdirmäge höweslendirmek.

III. Olimpiadanyň wezipeleri

3.1. Olimpiada gatnaşýan ýokary okuw mekdepleriň talyplarynyň rus dili boýunça bilim derejesini anyklamak.

3.2. Olimpiada gatnaşýan ýokary okuw mekdepleriň talyplarynyň rus dilinde aragatnaşyk ukyplaryny ösdürmek we kämilleşdirmek.

3.3. Sanly ulgam arkaly talyplaryň rus dilinde aragatnaşygy guramagyna ýardam

bermek.

3.4. Talyplaryň rus dilinde okuw dersleriniň mazmunyny özleşdirmäge gyzyklanmasyny we höwesini artdyrmak.

3.5. Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň talaplaryny arasynda rus dili boýunça olimpiadalary yzygiderli geçirip durmak babatda tejribe toplamak.

IV. Olimpiadanyň guramaçylyk taýdan üpjünçiligi

4.1. Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri instituty Olimpiadanyň geçirilýän möhletini belleýär, oňa gatnaşmak üçin gerekli maglumatlary (elektron görnüşde) kesgitleýär.

4.2. Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri instituty Olimpiadanyň geçirilýändigini barada bellenen möhletlerde habar berýär.

4.3. Olimpiada I tapgyrda geçirilýär.

4.4. Olimpiadanyň iş dili: rus dili.

V. Olimpiada gatnaşyjylar

5.1. Olimpiada Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň ähli ýyl talyplary gatnaşyp biler.

5.2. Gatnaşyjylaryň sany çäklendirilmeyär.

5.3. Talyplar Olimpiada meýletin we tölegsiz esasyda gatnaşyp bilerler.

5.4. Olimpiada gatnaşmaga isleg bildiren talyp 2023-nji ýylyň noýabr aýynyň 9-nyndan 30-y aralygynda Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri institutynyň resmi internet saýtynda ***datmddi.edu.tm*** hasaba alynmaly. Munuň üçin gatnaşyjy Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri institutynyň resmi internet saýtynda ***datmddi.edu.tm*** ýerleşdirilen internet olimpiada sahypasyndaky sowalnamany doldurmaly.

VI. Guramaçylyk topary

6.1. Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri institutynda Olimpiadany guramak we geçirmek üçin guramaçylyk topary döredilýär.

6.2. Guramaçylyk topary Olimpiadany ýokary derejede guramak we geçirmek barada ähli zerur çäreleri görýär.

6.3. Guramaçylyk topary Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň wekilleri bilen Olimpiadany guramaçylykly geçirmegiň meseleleri boýunça aragatnaşyk saklaýar.

VII. Olimpiadany guramagyň we geçirmegiň tertibi

7.1. Olimpiada Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri

institutynyň resmi internet saýtynda test görnüşinde geçirilýär.

7.2. Olimpiada 2023-nji ýylyň dekab aýynyň 6-7-sine bellenen tertipde ýokary okuw mekdeplerinde bir wagtda institutyň resmi internet saýtyna birikmek arkaly geçiriler we wideoşekil arkaly göni ýaýlymda görkeziler. Wideoşekile her bir gatnaşyjynyň ulanýan kompýuteriniň ekranynyň düşmegi hökman. Gatnaşyjylaryň her biri gulaklyk bilen üpjün edilmeli.

7.3. Test rus dilinde okamak, diňlemek, grammatika degişli 10 ýumuşdan ybarat bolup, onuň ýerine ýetirilmegine 90 minut wagt berilýär.

7.4. Gatnaşyjy testi özbaşdak ýerine ýetirmeli.

7.5. Her bir gatnaşyja testi geçmek üçin bir mümkinçilik berilýär.

7.6. Testi geçmek bilen gazanylan bal awtomatik usulda hasaplanýar.

7.7. Guramaçylyk topary testiň netijeleri boýunça Olimpiadanyň ýeňijilerini kesgitleýär.

7.8. Olimpiadanyň ýeňijileri Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri institutynyň Diplomy bilen sylaglanar we olaryň sanawy institutyň resmi internet saýtynda 2023-nji ýylyň dekab aýynyň 9-yna yglan ediler.

7.9. Guramaçylyk topary zerur halatynda Olimpiadanyň netijeleri barada düşündiriş berýär.

Habarlaşmak üçin: *olimp.ruskiyyazyk@gmail.com*

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ ТУРКМЕНИСТАНА

**ТУРКМЕНСКИЙ НАЦИОНАЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ
МИРОВЫХ ЯЗЫКОВ ИМЕНИ ДОВЛЕТМАММЕДА АЗАДИ**

ПОЛОЖЕНИЕ

**об организации и проведении Международной интернет-олимпиады по
русскому языку среди студентов высших учебных заведений
Туркменистана и зарубежных стран**

Ашхабад – 2023

Настоящее Положение разработано в целях реализации мер, предусмотренных в заключённых Соглашениях, подписанных Меморандумах между высшими учебными заведениями Туркменистана и зарубежных стран.

I. Общие положения

1.1. Настоящее Положение устанавливает порядок, правила, цели и задачи организации и проведения Международной интернет-олимпиады по русскому языку (далее “Олимпиада”) между студентами высших учебных заведений Туркменистана и зарубежных стран.

1.2. Олимпиада организуется и проводится Туркменским национальным институтом мировых языков имени Довлетмаммеда Азади при широкой поддержке Министерства образования Туркменистана.

1.3. Решение организационных, методических и технических вопросов обеспечивается Туркменским национальным институтом мировых языков имени Довлетмаммеда Азади.

II. Цели Олимпиады

2.1. Выполнение Плана реализации «Концепции совершенствования обучения иностранным языкам в Туркменистане», утверждённой Постановлением Президента Туркменистана от 22 декабря 2017 года.

2.2. Выполнение Плана реализации «Концепции развития системы цифрового образования в Туркменистане», утверждённой Постановлением Президента Туркменистана от 15 сентября 2017 года.

2.3. Реализация мер, предусмотренных в заключённых Соглашениях, подписанных Меморандумах между высшими учебными заведениями Туркменистана и зарубежных стран.

2.4. Выявление талантливых студентов высших учебных заведений Туркменистана и зарубежных стран, способных проявить на высоком уровне свой интеллектуальный потенциал на русском языке.

2.5. Выявление уровня теоретических и практических знаний студентов высших учебных заведений Туркменистана и зарубежных стран, изучающих русский язык в различных целях стимулированием их стремления к совершенствованию своих речевых умений и навыков.

III. Задачи Олимпиады

3.1. Определение уровня знаний по русскому языку участвующих в Олимпиаде студентов вузов.

3.2. Развитие и совершенствование коммуникативных навыков на русском языке у студентов вузов, участвующих в Олимпиаде.

3.3. Оказание содействия студентам в организации коммуникаций на русском языке посредством цифровой системы.

3.4. Повышение и стимулирование интереса студентов к усвоению содержания учебных дисциплин на русском языке.

3.5. Накопление опыта по регулярному проведению олимпиад по русскому языку среди студентов высших учебных заведений Туркменистана и зарубежных стран.

IV. Организационное обеспечение Олимпиады

4.1. Туркменский национальный институт мировых языков имени Довлетмаммеда Азади определяет сроки проведения Олимпиады, а также перечень необходимых данных об участии (в электронном виде).

4.2. Туркменский национальный институт мировых языков имени Довлетмаммеда Азади извещает о проведении Олимпиады в установленные сроки.

4.3. Олимпиада проводится в I тур.

4.4. Рабочий язык Олимпиады: русский язык.

V. Участники Олимпиады

5.1. В Олимпиаде могут принять участие студенты всех курсов высших учебных заведений Туркменистана и зарубежных стран.

5.2. Число участников не ограничивается.

5.3. Студенты принимают участие в Олимпиаде на добровольной и бесплатной основе.

5.4. Студент, изъявивший желание принять участие в Олимпиаде, должен зарегистрироваться на официальном сайте Туркменского национального института мировых языков имени Довлетмаммеда Азади *datmddi.edu.tm*. Регистрация будет осуществляться с 9 по 30 ноября 2023 года. Для этого участник должен заполнить анкету на странице Интернет-олимпиады, помещённой на официальном сайте Туркменского национального института мировых языков имени Довлетмаммеда Азади *datmddi.edu.tm*.

VI. Оргкомитет Олимпиады

6.1. Для организации и проведения Олимпиады в Туркменском национальном институте мировых языков имени Довлетмаммеда Азади создаётся организационный комитет.

6.2. Оргкомитет принимает все необходимые меры для организации и проведения Олимпиады на высоком уровне.

6.3. Оргкомитет поддерживает связь с представителями вузов

Туркменистана и зарубежных стран по вопросам организованного проведения Олимпиады.

VII. Порядок организации и проведения Олимпиады

7.1. Олимпиада проводится в форме тестирования на официальном сайте Туркменского национального института мировых языков имени Довлетмаммеда Азади;

7.2. Олимпиада будет проведена 6-7 декабря 2023 года в установленном порядке в высших учебных заведениях путём одновременного подключения к официальному сайту Института, видеотрансляция которой будет осуществлена в прямом эфире. Обязательно, чтобы был виден экран компьютера каждого участника на видеоизображении. Каждый участник должен быть обеспечен наушником.

7.3. Тест включает 10 заданий на русском языке по чтению, аудированию и грамматике, на выполнение которых отводится 90 минут.

7.4. Участник должен выполнить тест самостоятельно.

7.5. Каждому участнику предоставляется одна попытка прохождения теста.

7.6. Балл, полученный при прохождении тестирования, подсчитывается автоматически.

7.7. Оргкомитет определяет победителей Олимпиады по результатам тестирования.

7.8. Победители Олимпиады будут награждены дипломами Туркменского национального института мировых языков имени Довлетмаммеда Азади. Список победителей Олимпиады будет размещён на официальном сайте института 9 декабря 2023 года.

7.9. В случае необходимости Оргкомитет даёт разъяснения по результатам Олимпиады.

Контакты: olimp.ruskiyyazyk@gmail.com

MINISTRY OF EDUCATION OF TURKMENISTAN

**DOVLETMAMMET AZADI TURKMEN NATIONAL INSTITUTE
OF WORLD LANGUAGES**

REGULATIONS

**on the organization and holding of International Internet Olympiad in
Russian among the students of higher educational institutions of
Turkmenistan and the foreign countries**

Ashgabat – 2023

The Regulations have been developed in order to implement activities in the concluded Agreements, signed Memorandums between higher educational institutions of Turkmenistan and the foreign countries.

I. General regulations

1.1. These Regulations establish the procedure, rules, goals and objectives of organizing and holding the International Internet Olympiad in the Russian language (hereinafter referred to as the “Olympiad”) between students of higher educational institutions of Turkmenistan and the foreign countries.

1.2. The Olympiad is organized and conducted by Dovletmamet Azadi Turkmen National Institute of World Languages with the great support of the Ministry of Education of Turkmenistan.

1.3. The organizational, methodological and technical issues are provided by the Dovletmamet Azadi Turkmen National Institute of World Languages.

II. Goals of the Olympiad

2.1. Implementation of the “Concept for improving the teaching of foreign languages in Turkmenistan”, approved by the Decree of the President of Turkmenistan dated December 22, 2017.

2.2. Implementation of the “Concept for the development of the digital education system in Turkmenistan”, approved by the Decree of the President of Turkmenistan dated September 15, 2017.

2.3. Implementation of the activities in the concluded Agreements, signed Memorandums between higher educational institutions of Turkmenistan and the foreign countries.

2.4. Identification of talented students from higher educational institutions of Turkmenistan and the foreign countries who are capable of demonstrating their intellectual potential at a high level in Russian.

2.5. Identification of the level of theoretical and practical knowledge of students of higher educational institutions of Turkmenistan and the foreign countries studying the Russian language for various purposes by stimulating their desire to improve their language skills.

III. Objectives of the Olympiad

3.1. Determining the level of Russian language knowledge of the students higher educational institutions participating in the Olympiad.

3.2. Development and improvement of communication skills in Russian among students of higher educational institutions participating in the Olympiad.

3.3. Assisting students in organizing communication in Russian through a digital

system.

3.4. Increasing and stimulating students' interest in mastering the content of academic disciplines in Russian.

3.5. Gaining experience in regularly holding Russian language Olympiads among students of higher educational institutions of Turkmenistan and the foreign countries.

IV. Organizational for the Olympiad

4.1. Dovletmammet Azadi Turkmen National Institute of World Languages determines the timing of the Olympiad, as well as the list of necessary data on participation (in electronic form).

4.2. Dovletmammet Azadi Turkmen National Institute of World Languages notifies about holding the Olympiad on time.

4.3. The Olympiad is held in one round.

4.4. Working language of the Olympiad: Russian.

V. Participants of the Olympics

5.1. Students of all courses of higher educational institutions of Turkmenistan and the foreign countries can take part in the Olympiad.

5.2. The number of participants is not limited.

5.3. Students take part in the Olympiad on a voluntary and free basis.

5.4. A student who has expressed a desire to take part in the Olympiad must register on the official website of the Dovletmammet Azadi Turkmen National Institute of World Languages datmddi.edu.tm Registration will be carried out from November 9 to November 30, 2023.

To do this, the participant must fill out a form on the Internet Olympiad page located on the official website of Dovletmammet Azadi Turkmen National Institute of World Languages datmddi.edu.tm

VI. Organizing Committee of the Olympics

6.1. To organize and conduct the Olympics in Turkmenistan

6.2. The Dovletmammet Azadi National Institute of World Languages is creating an organizing committee consisting of a chairman, a secretary and three members.

6.3. The Organizing Committee takes all necessary measures to organize and conduct the Olympics at a high level.

6.4. The organizing committee maintains contact with representatives of universities

6.5. Turkmenistan and of the foreign countries on the issue of organizing the Olympics.

VII. The procedure for organizing and holding the Olympiad

7.1. The Olympiad is held in the form of testing on the official website of the Dovletmamet Azadi Turkmen National Institute of World Languages;

7.2. The Olympiad will be held on December 6-7, 2023 in accordance with the established procedure in higher educational institutions through simultaneous connection to the official website of the Institute, the video broadcast of which will be carried out live. It is imperative that the computer screen of each participant in the video image is visible.

7.3. Each participant must be provided with an earphone.

7.4. The test includes 10 tasks in Russian on reading, listening and grammar, which takes 90 minutes to complete.

7.5. The participant must complete the test independently.

7.6. Each participant is given one attempt to pass the test.

7.7. The score received during testing is calculated automatically.

7.8. The Organizing Committee determines the winners of the Olympiad based on test results.

7.9. The winners of the Olympiad will be awarded with diplomas of Dovletmamet Azadi Turkmen National Institute of World Languages. The list of Olympiad winners will be posted on the official website of the Institute on December 9, 2023.

7.10. If necessary, the Organizing Committee provides explanations on the results of the Olympiad.

Contacts: olimp.ruskiyyazyk@gmail.com